



## **En attendant la rentrée brûlante, le SNTRS-CGT vous souhaite un très bel été !**

L'année universitaire qui s'achève fut une nouvelle fois très chaude à plusieurs titres, sur fond d'escalade guerrière. La décision des Etats membres de l'OTAN de se soumettre au dictat de Trump, en votant le principe de porter les dépenses de défense et de sécurité à 5% du PIB en 2035, s'est déclinée en France le 14 juillet par les annonces d'amplification de l'effort de guerre, par le président Macron. Sachant que la majorité des dépenses vont à l'achat de matériel militaire américain, Trump et ses marchands de canon peuvent se frotter les mains...

Dans ce contexte, les annonces du Premier ministre ne nous surprennent guère, mais choquent par leur violence et leur étendue. Personne n'est épargné, sauf les actionnaires et les grandes entreprises, alors qu'une commission d'enquête du Sénat vient d'estimer que ces dernières touchent des aides publiques pour un montant d'au moins 211 milliards d'euros (données 2023, hors aides versées par l'Union européenne, les régions ou les communes).

Comme le dit [le communiqué de la CGT](#) : « Ces annonces sont tout aussi injustes qu'inefficaces. Elles auront un impact récessif violent et ne feront qu'amplifier les difficultés économiques du pays. Elles vont plonger des milliers de familles dans la pauvreté qui atteint déjà un niveau record notamment chez les femmes et les jeunes. [...]. Ces annonces [...] bradent notre avenir en tournant le dos aux investissements indispensables pour la transition écologique, la recherche et l'éducation, la santé, l'industrie. Le Premier ministre reconnaît lui-même qu'il n'est pas en situation d'imposer sa cure d'austérité et d'appauvrissement. Rien n'est joué ! L'heure est à préparer la mobilisation. La CGT mettra tout en œuvre pour empêcher ces violents reculs sociaux. »

Dans l'Enseignement supérieur et la Recherche, la résistance au projet des « CNRS Key-Labs » n'a-t-elle pas montré récemment que, même dans l'ESR, la mobilisation peut payer ? Au dernier Conseil d'administration du CNRS, aucune suite n'a été donnée aux « CNRS Key-Labs » sous forme d'une version déguisée. Cela n'empêche pas les directions de certains instituts du CNRS de cibler des UMRs et de faire pression sur leurs chercheurs et chercheuses pour qu'ils et elles se trouvent une autre unité d'affectation. Restons vigilants !

Outre le combat contre les décisions du gouvernement Bayrou, avec l'exigence d'une véritable politique de développement de l'emploi statutaire incluant les moyens financiers nécessaires à nos ambitions scientifiques, et la lutte contre la dégradation de nos conditions de travail, les chantiers auxquels le SNTRS-CGT portera une attention particulière sont :

- L'affirmation des prérogatives et des missions de nos organismes nationaux de recherche, contre la politique de site autour des Grands Etablissements comme chefs de file.
- L'égalité salariale ; pour cela, briser les plafonds de verre et déployer de vraies mesures pour l'inclusion des personnels, avec une attention particulière pour les collègues en situation de handicap.
- L'augmentation des moyens dédiés à l'action sociale dans nos établissements, à la sécurité et à la santé au travail.
- L'instauration d'un congé hormonal dans tous nos établissements ; au CNRS, nous demandons la mise en place d'un groupe de travail dès la rentrée.

Les élections des sections du CoNRS ont été un révélateur du renforcement du SNTRS-CGT et de l'appréciation de son rôle dans la défense des agents autant que de nos institutions. Nous sommes reconnaissants aux électrices et électeurs qui ont voté pour les listes et candidat-es soutenu-es par le SNTRS-CGT. Ces nouveaux et nouvelles élu-es porteront les valeurs de notre syndicat, dans l'intérêt de tous les personnels.

**La nécessité de nous mobiliser est plus importante que jamais ; le SNTRS-CGT vous invite à venir en débattre dès la rentrée.**

**Le SNTRS-CGT souhaite de très bonnes vacances à toutes et à tous, et reste à votre disposition tout au long de l'été.**

Villejuif, le 17 juillet 2025